
CENTÉSIMA TRIGÉSIMA QUARTA ATA DA DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DA ESTÂNCIA TURÍSTICA DE IBITINGA E CENTÉSIMA DÉCIMA SÉTIMA 

SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA. Ao 1º (primeiro) dia do mês de dezembro de 2015 (dois mil e 

quinze) às 20h (vinte) horas, no Plenário da Câmara Municipal da Estância Turística de Ibitinga, situado à 

Avenida Doutor Victor Maida nº 563 – Centro de Ibitinga-SP foi iniciada a Centésima Décima Sétima Sessão 

Legislativa Ordinária desta Legislatura, sob a presidência do Vereador Windson Pinheiro, Presidente desta Casa 

de Leis. Estavam presentes à Sessão todos os Senhores Vereadores. A Sessão foi iniciada com a VOTAÇÃO 

DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR que foi aprovada por unanimidade dos votos dos presentes. Em seguida, 

iniciou-se a leitura da matéria: RECEBIDOS DO SENHOR PREFEITO, constando os PROJETOS: PLO Nº 

179/2015, que altera o Plano Plurianual – PPA, criado pela Lei Municipal nº 3.789, de 27 de novembro de 

2013. PLO Nº 180/2015, que cria o “Curso Municipal Pré-ENEM e Pré-Vestibular Gratuito” para alunos que 

frequentam o último ano ou que concluíram o ensino médio e que residam no município de Ibitinga e dá outras 

providências. PLO Nº 181/2015, que autoriza o Poder Executivo a abrir crédito adicional suplementar no 

orçamento de 2015 da Autarquia SAAE, aprovado pela Lei nº 4.024, de 22 de dezembro de 2014, destinado a 

suprir dotações do orçamento vigente. PLO Nº 182/2015, que altera o Plano Plurianual – PPA, criado pela Lei 

Municipal nº 3.789, de 27 de novembro de 2013. PLO Nº 183/2015, que altera a Lei de Diretrizes 

Orçamentárias, criada pela Lei Municipal nº 3.931, de 25 de junho de 2014. PLO Nº 184/2015, que autoriza o 

Poder Executivo a celebrar convênio com a Associação Protetora dos Animais de Ruas – APAR, constituída 

por tempo indeterminado, sem fins econômicos, de caráter organizacional, filantrópico, assistencial, 

promocional, recreativo e educacional, sem cunho político ou partidário, com a finalidade de atender os animais 

abandonados. OFÍCIOS: Nº 1128/2015, encaminhando os balancetes da receita e despesa consolidados do mês 

de outubro de 2015. Nº 1144/2015, enviando resposta ao requerimento nº 332/2015, requerendo informações 

sobre uma árvore na Vila Izolina. Nº 1143/2015, em resposta ao requerimento nº 334/2015, requerendo 

informações sobre os pontos facultativos do município. Nº 1149/2015, enviando resposta ao requerimento nº 

328/2015, requerendo informações sobre propina, doação ou compensação em dinheiro efetuada à ex-

servidores públicos municipais. Passou-se para os RECEBIDOS DOS SENHORES VEREADORES, 

constaram: EMENDA: Nº 46/2015, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, ao PLC 

Nº 22/2015, que altera a Lei Complementar nº 03, de 21 de agosto de 2009, para dispor sobre a 

responsabilidade do loteador pela solidez, segurança e recuperação de loteamentos. PARECERES: Nº 

211/2015, da Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação, favorável ao PRE Nº 03/2015, que 

altera a Resolução nº 3.334, de 23 de dezembro de 2008, que estabelece o Regimento Interno da Câmara 

Municipal da Estância Turística de Ibitinga, bem como da Emenda Nº 26/2015. Nº 212/2015, da Comissão de 

Orçamento, Finanças e Contabilidade, favorável ao PLO Nº 150/2015, que estima a receita e fixa a despesa do 

município de Ibitinga para o exercício de 2016, bem como das Emendas nºs: 41/2015, 42/2015, 43/2015 e 

44/2015. REQUERIMENTOS: Nº 346/2015, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, 

requerendo informações a respeito do por que da retirada da cobertura do ponto de ônibus da Rua Teodoro R. 

da Silva esquina com a Rua Sabino do Prado Biondo, na Vila Izolina, ao lado do antigo prédio do Mercado 

Jovem Pan. Nº 347/2015, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, requerendo 

informações a respeito da ausência de carteiros no Jardim Roseira. Nº 348/2015, de autoria do Vereador 

Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, requerendo a retirada da Emenda nº 45/2015, ao PLC Nº 22/2015. Nº 

349/2015, de autoria do Vereador Gumercindo José Rossatto Bernardi, requerendo a leitura em Sessão 

Legislativa Ordinária do ofício destinado ao Diretor Regional da Companhia Paulista de Força e Luz – CPFL / 

Ribeirão Preto – SP. Nº 350/2015, de autoria do Vereador Valdecir de Traque, requerendo informações sobre a 

previsão de limpeza e retirada de entulhos dos bairros: Santo Expedito, São Benedito, Taquaral, Vila Simões, 

Jardim Verona, Nova Ibitinga, Felicidade, Santa Clara, Santo Antônio, Vila Maria, Jardim dos Ipês, São 

Domingos e todos os bairros de periferia de nosso município, que estão com acúmulo de lixos. Nº 351/2015, de 

autoria do Vereador Osias Soares de Oliveira, requerendo informações sobre a Lei nº 4.046, de 19 de fevereiro 

de 2015, que dispõe sobre a limpeza e manutenção de terrenos particulares no município de Ibitinga e dá outras 

providências. Nº 352/2015, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, requerendo 

informações a respeito do concurso público para preenchimento de vaga de professor da FAIBI. Nº 353/2015, 

de autoria do Vereador Valdecir de Traque, requerendo informações sobre o abastecimento dos ônibus 

escolares municipais. Nº 354/2015, de autoria do Vereador Jean Ferreira da Silva, requerendo a retirada do PLO 

155/2015, que dispõe a proibição da comercialização e da utilização de cachimbo conhecido como narguilé e 

objetos similares aos menores de dezoito anos de idade. Nº 355/2015, de autoria do Vereador Jean Ferreira da 

Silva, que requer a leitura em Sessão Legislativa Ordinária do ofício destinado ao Pastor Edmundo S. Rocha. 



INDICAÇÕES: Nº 158/2015, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, indicando a 

providência do recapeamento asfáltico da Rua 13 de Maio no trecho compreendido entre a Avenida D. Pedro II 

até a Rua Bom Jesus. Nº 159/2015, de autoria do Vereador Osias Soares de Oliveira, indicando a realização de 

limpeza na Rua João Batista Scarpim, Jardim tropical, na Quadra 06. Nº 160/2015, de autoria do Vereador 

Osias Soares de Oliveira, que indica a limpeza na Avenida Anália Maria de Lima Ramos, Jardim Tropical, na 

Quadra 21. Nº 161/2015, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, indicando os serviços 

de tapa buraco na Rua XV de Novembro defronte ao nº 584. Nº 162/2015, de autoria do Vereador Leopoldo 

Gabriel Benetácio de Oliveira, indicando que o Prefeito Municipal estude a possibilidade de extinguir o 

problema dos buracos no asfalto das ruas do município. Nº 163/2015, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel 

Benetácio de Oliveira, que indica a realização da poda das árvores entorno da EMEI Profª Teresa Rodrigues 

Freire, Jardim dos Bordados. MOÇÕES: Nº 153/2015, de autoria do Vereador Dr. Marcel Pinto da Costa, de 

Pesar pelo falecimento do Senhor Gilberto Carlos Storniolo. Nº 154/2015, de autoria do Vereador Leopoldo 

Gabriel Benetácio de Oliveira, de Congratulação e Louvor à Igreja de Cristo Pentecostal no Brasil pelo 

aniversário de 18 anos em Ibitinga. Nº 155/2015, de autoria do Vereador Jean Ferreira da Silva, de Aplauso à 

Igreja Evangélica Missionária Só o Senhor é Deus. Nº 156/2015, de autoria do Vereador Jean Ferreira da Silva, 

de Aplauso à Igreja Assembleia de Deus Ministério de Ibitinga. A seguir iniciou-se os RECEBIDOS DE 

DIVERSOS: Nº 417/2015, ofício enviado pelo Senhor Dr. Luiz Francisco Gaion Cavalheiro Bueno em 

agradecimento ao recebimento da Moção de Aplauso enviada pelo Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de 

Oliveira. Nº 418/2015, enviado pela EMEFEM Prof. Benedito Teixeira de Macedo, convidando para a missa 

dos Formandos 2015, que acontecerá no dia 02 de dezembro de 2015 às 19h00 na Igreja Católica do Bairro 

Santa Tereza. Nº 419/2015, enviado pelo PROERD convidando para a solenidade de formatura que acontecerá 

no dia 03 de dezembro às 19h30min no Ginásio de Esportes do Planalto Clube de Campo. Nº 422/2015, 

enviado pela EMEI Nadir Monari, convidando para a Festa Natal Encantado que acontecerá no dia 13 de 

dezembro das 16h00 às 21h00 no Pavilhão de Exposições. Nº 423/2015, enviado por Bombar Eventos e 

Carreiro Produções, convidando para a abertura do 1º Ibitinga Rodeio Show que será realizado no dia 03 de 

dezembro a partir das 19h30min no Pavilhão Permanente de Exposições de Ibitinga. Após toda leitura, passou-

se para DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA MATÉRIA: REQUERIMENTOS: Nº 346/2015 – o autor da 

propositura disse que no local existe um ponto de ônibus em que a cobertura foi retirada e ninguém sabe por 

quê. Alguns moradores o procuraram questionando se seria possível a colocação de uma nova cobertura. O 

Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos. Nº 347/2015 – O Vereador Leopoldo, autor da 

propositura disse que se trata de um bairro novo bem populoso e não está tendo os serviços dos correios. Além 

do referido requerimento, o Vereador disse que encaminhará às agências dos correios um ofício e se houver 

algum tipo de convênio ou contrato que a Prefeitura precisa firmar, virá uma resposta a esta Casa. O 

Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 350/2015 – o autor da 

propositura disse que as ruas das periferias do nosso município estão repletas de entulhos e não se vê um 

cronograma da Secretaria competente para realizar a retirada. Portanto, espera que o Senhor Prefeito faça esse 

cronograma para que estas pessoas passem as festas de fim de ano com as ruas mais limpas e sem sujeiras. O 

Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos. Nº 351/2015 – o autor usou da palavra 

dizendo que esta lei foi votada em fevereiro do corrente ano e quer saber se o Executivo já providenciou a 

divulgação da mesma. O Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 

352/2015 – o autor da propositura disse que recebeu uma denúncia e antes de falar alguma coisa, tem que haver 

provas, embora as informações devessem estar no site de transparência. O Requerimento foi votado e aprovado 

por unanimidade dos votos. Nº 353/2015 – o Vereador Valdecir, autor da propositura usou da palavra dizendo 

que estas informações são para trazer ao conhecimento dos Edis de como anda o funcionamento deste 

abastecimento, pois numa manhã dessas passou defronte ao Auto Posto Sete e presenciou alguns veículos da 

educação sendo abastecidos e lhe surgiu certa curiosidade, porque pelo conhecimento que tem os ônibus são 

abastecidos no Almoxarifado. Mas, quer saber se este combustível acaba e se pode então comprá-lo nos postos 

de gasolina. Por isso precisa destas informações para tomar melhores conhecimento. O Requerimento foi 

votado e aprovado por unanimidade dos votos. MOÇÕES: Nº 154/2015 – o autor da propositura disse que essa 

Igreja completou 18 anos em nosso município, foi convidado para o evento, mas não pôde comparecer, e 

destacou que esta tem um papel fundamental, onde muitas vezes o Poder Público não consegue alcançar, como 

tirar os jovens das ruas evitando que ele conheça as drogas e a bebida, além de levar a palavra de Deus para 

àqueles que necessitam. A Moção foi votada e aprovada por unanimidade dos votos. Nº 155/2015 – que foi 

votada e aprovada por unanimidade dos votos. Nº 156/2015 – que foi votada e aprovada por unanimidade dos 

votos. Em seguida passou-se para a TRIBUNA LIVRE DOS VEREADORES. Usou da palavra o Vereador 



Leopoldo que cumprimentou a todos e disse que tem a impressão de que o município enfrentará um problema 

muito difícil de ser resolvido, que são os buracos espalhados por toda a cidade e que recentemente foi aprovado 

nesta Casa um Projeto de Lei que autorizou o município a receber um recurso do DADE, onde R$ 914.000,00 

foi direcionado para a conclusão do Teatro Municipal, outra parte do recurso para reforma dos dois portais de 

entrada e pouco mais de R$ 600.000,00 para recape asfáltico. Apresentou um requerimento solicitando o 

cronograma das ruas que seriam recapeadas e o Executivo enviou resposta, lida na sessão anterior, e duas ruas 

mais 10 trechos serão feitos num prazo de 360 dias e teve a informação de que a Prefeitura efetuou a compra de 

uma massa asfáltica que será usada para realizar operação tapa buraco, pois diante da necessidade do 

município, isso é pouco, não desmerecendo a Administração pelo esforço que fez para conseguir o recurso e 

considerando também o período de chuva, mas não é suficiente, e se não houver estratégia diferente, o ano de 

2016 será complicado. Disse que em sua Indicação, sugere que além da massa asfáltica, o concreto também seja 

utilizado, pois é melhor fazer isso do que a cidade ficar toda cheia de buracos. Falou que nesta sessão será feita 

a 1ª votação da Lei Orçamentária e a Emenda que apresentou, no valor de R$ 100.000,00 é para a aquisição de 

uma nova ambulância para o SAMS, pois fez um levantamento e este possui seis veículos, onde cinco deles 

transportam pacientes para outras cidades e apenas um transporta dentro de Ibitinga. Os mesmos são para 

pacientes acamados e têm quase um milhão de quilômetros corridos e por esse motivo, a manutenção é feita 

mensalmente, sendo que o valor destes gastos são suficientes para adquirir uma nova ambulância por mês. O 

Vereador Valdecir aparteou e disse que além dessas Emendas que serão votadas e encaminhadas ao Senhor 

Prefeito, esta Casa fará uma devolução aos cofres do município em torno de mais ou menos R$ 450.000,00, 

embora o Senhor Prefeito Municipal não seja obrigado a aceitar, mas quem sabe o Senhor Presidente, 

juntamente aos nobres colegas Vereadores consiga negociar com esta Administração, para que haja mais 

investimentos na saúde pública, comprando ambulâncias e equipamentos, pois é um dinheiro que voltará aos 

cofres e o Senhor Prefeito distribuirá da maneira que bem quiser. O Vereador Leopoldo retomou a palavra 

dizendo que saúde é prioridade e falou também sobre o Projeto de Resolução de sua autoria e do Vereador 

Osias que será votado na presente sessão, onde o mesmo tem o objetivo de democratizar a palavra do Vereador 

na Tribuna Livre através de ordem alfabética. Já a emenda de alguns Vereadores apresentada a este projeto, 

justificou votará contra porque o projeto não prevalece ninguém. Disse que durante três anos sempre foi o 

primeiro a usar da Tribuna e nunca se sentiu prejudicado por isso, mas tem colega Vereador que se sente e de 

repente quer ter oportunidade de falar depois e não pode, porque a inscrição quem faz é o Presidente e para 

acabar com isso é que o Projeto de Resolução foi apresentado, para dar igualdade a todos. Falou que na sessão 

passada o Vereador Dr. Marcel disse que não existe Câmara Municipal em que a Mesa Diretora não seja a 

última a falar. Em seguida o Vereador Osias usou da tribuna cumprimentando a todos e falou sobre os diversos 

problemas, elencados por ele na sessão anterior e que nossa cidade enfrenta. Começou dizendo que o mato dos 

terrenos está causando transtornos aos municípios e que em fevereiro deste ano esta Casa votou o Projeto de Lei 

em que seria aplicada multa aos proprietários de terrenos sem notificação, depois seria providenciada a 

informação ao loteador para realizar a limpeza e se ele não fizesse, a Prefeitura faria o trabalho e 

posteriormente cobraria o serviço. A multa são 17 UFM’s (Unidade Fiscal do Município), que até ontem era de 

R$ 17,90, ou seja, quase R$ 400,00 para um morador que não providenciar a limpeza do seu terreno. Com 

referência a essa lei, o município precisa fazer uma ampla discussão, porque a população está mal acostumada, 

pois a hora que recebe a notificação da limpeza mais a multa, o cidadão fica nervoso e procura os seus direitos, 

e que a partir do momento em que esse valor é cobrado, o proprietário não deixará mais chegar a esse ponto. 

Por isso, essa Lei é muito importante, porque muitas pessoas compram lotes para fazer investimentos, só que 

não a população não deve ser prejudicada e o proprietário deve manter o terreno limpo. E, já que essa lei não 

prevê notificação, é justo que o Senhor Prefeito faça a divulgação nos meios de comunicação, principalmente 

na rádio, pois a partir do momento que a lei é publicada, ninguém pode alegar ignorância, mas é importante a 

orientação às pessoas. Disse que as duas vias de acesso também estão feias e cheias de mato e é preciso ter uma 

bela entrada para receber os turistas. Falou também sobre suas Indicações e do Requerimento do Vereador 

Valdecir em que solicita a retirada de entulhos de diversos bairros, e que infelizmente isso não poderá ser feito 

de uma única vez, as suas Indicações são para a limpeza de duas ruas do Jardim Tropical, mas na verdade o 

bairro todo está cheio de mato. Disse que recebeu em mensagem enviada por uma moradora da Rua João 

Batista Scarpin, a foto de uma cobra coral que invadiu sua área e entrou em sua casa. As reclamações vêm de 

todos os cantos da cidade e sabe-se que não é fácil resolver o problema de imediato, mas se o município já 

tivesse máquina, trator e uma equipe preparada esses problemas não aconteceriam continuamente, por isso é 

preciso priorizar ou então que seja terceirizado. Falou que hoje Ibitinga esteve numa matéria da TV Tem e que 

infelizmente a imprensa só vem até a cidade por conta de um problema delicado, o que nem sempre enaltece a 



imagem do município. O que não está bom mesmo é a saúde e que o Senhor Prefeito, em sua proposta, disse 

por diversas vezes que a saúde de Ibitinga seria a menina dos olhos, só que não está sendo. Falta remédio no 

SAMS, ressonância magnética, por exemplo, demora de 7 a 8 meses para ser feita, e os pacientes são obrigados 

a esperar porque não têm dinheiro para pagar, e em sua maioria esse exame precisa de urgência. Na TV foi dito 

pelo Secretário de Saúde que os recursos que vem do Estado e da União são poucos e o Ministério da Saúde, 

quando consultado, informou ao repórter que os repasses ao município, que são feitos de acordo com a Lei, 

estão em dia. Acredita que faltou o município fazer as licitações necessárias para as aquisições dos remédios, 

porque em nosso orçamento mais de 15% é destinado à saúde. O ano de 2016 será um ano eleitoral e está na 

espera para ver quais serão as promessas dos candidatos para o próximo mandato. Quando se tem o recurso 

vindo do Governo Federal fica fácil, como no caso da construção da UPA (Unidade de Pronto Atendimento), 

dizendo que o mais difícil é fazê-la funcionar dentro do que é programado, não faltando remédios, exames, 

consultas, etc. Por isso, é preciso que os governantes e os nossos futuros candidatos pensem bem e não use de 

novo a saúde como meio de ganhar a eleição. Antes de passar a palavra para o próximo inscrito, o Senhor 

Presidente agradeceu a presença da jovem Ana Carolina do Prado Ramos, que cursa Direito na faculdade 

UNIARA de Araraquara. Em seguida, passou a palavra ao Vereador Valdecir que cumprimentou a todos 

dizendo que os Edis têm que cobrar do Executivo o mais rápido possível a retirada desses entulhos que foram 

citados, efetuar a limpeza dos terrenos e levar um pouco mais de atenção às pessoas de baixa renda, porque 

querendo ou não, em janeiro o carnê de IPTU chega à porta do cidadão e se não pagar é protestado. Falou que 

fez algumas denúncias do transporte escolar que está com pneus carecas, portas que não fechavam e há poucos 

dias viu alguns ônibus serem abastecidos em postos de combustíveis, e por não ter conhecimento real desse 

abastecimento no Almoxarifado, solicitou que fosse enviada cópia da licitação, empresas concorrentes e 

também das notas de compras destes postos e se houve ou não licitação, para que não haja quaisquer dúvidas 

quanto ao dinheiro público gasto na educação. Também falou que a senhora Cristiane dos Santos registrou e 

trouxe a esta Casa um boletim de ocorrência e o Vereador pedirá para fazer um ofício solicitando a leitura do 

conteúdo desse boletim. Essa senhora tem uma criança de nove meses de idade que tem uma rejeição a leite, 

precisando de um que seja especial e que custa R$ 100,00 a lata. Ao procurar pelo Posto de Saúde Central, não 

tinha esse leite na farmácia e procurando o Senhor Patita, Diretor Superintendente do SAMS, foi informada que 

eles não possuem esse leite, pois é um item muito caro e ela teria que fazer um processo e se dirigir até a DRS – 

Departamento Regional de Saúde de Araraquara. Mas, esse processo demora aproximadamente 30 dias e essa 

senhora é uma pessoa muito simples, não tem condições e não pode esperar.  Inclusive, a mãe dessa senhora 

deixou de pagar o aluguel para comprar o leite da criança. Conclusão, ela procurou o Diretor Superintendente 

do SAMS e pediu ajuda para esse período de 30 dias até que o processo fosse aprovado, que informou que não 

pode fornecer o leite, então essa senhora retornou ao Posto e pediu a cópia do relatório médico ao diretor para 

que pudesse pedir arrecadação porque não tem condições de comprar, e a mesma foi ofendida, maltratada e 

humilhada. Porém, já que não pode fornecer o leite, que o diretor pelo menos fornecesse a ela a cópia do papel 

que pediu, e como nada conseguiu, ela registrou o boletim de ocorrência. Também disse que o Senhor Prefeito 

dizia em sua campanha que a saúde seria a menina dos olhos, mas o que vimos é que na semana passada a TV 

Tem fez uma matéria a respeito da falta de remédios na Farmácia Municipal de Ibitinga como também houve o 

desabafo da Dra. Ivete, profissional da saúde que está sendo perseguida politicamente, dando-lhe suspensão, e 

agora que voltou ao trabalho, estão sobrecarregando esta doutora, tentando arrumar problemas para ela, e disse 

que precisou de uma profissional feminina chamar responsabilidade e mostrar o que está acontecendo dentro da 

saúde pública do nosso município. Um cidadão não pode deixar de ser atendido e ser maltratado por pessoas 

que estão ali recebendo grandes salários e que é uma vergonha os Vereadores verem tudo o que está 

acontecendo e não fazer nada, ter que engolir e parabenizou a Doutora Ivete pela atitude. Deixou um recado ao 

Senhor Patita, para que ele realize o seu trabalho e trate bem as pessoas, principalmente os mais carentes, 

porque não é a primeira vez que ele maltrata o cidadão ali naquele setor, porque uma pessoa que ganha o que 

ele ganha, tem que tratar bem os outros. Disse que sente vergonha de ter apoiado a candidatura do Senhor 

Prefeito, de ter batido na casa do cidadão em que este dizia que a sua prioridade seria a saúde, sendo que não 

está cumprindo o que prometeu e nunca cumprirá, principalmente contratando pessoas sem coração para 

trabalhar no Poder Público. O Vereador Jean usou da tribuna cumprimentando a todos e disse que na semana 

passada, em meio a tantas dificuldades que nossa cidade está vivendo, o Prefeito enviou duas aberturas de 

contas especiais para que pudessem ser implantadas na nossa cidade duas Creches, e acha isso muito bom, 

porque em meio a tantas tempestades e dificuldades financeiras ocorridas no país estamos vendo que alguém 

ainda está trabalhando para fazer alguma coisa e isso é fantástico, parabenizando a Administração pela 

conquista e que votou o projeto com um desejo muito grande de poder votar mais outros como este. E na sessão 



de hoje chegou mais um projeto sobre a criação do cursinho para que as pessoas possam se capacitar melhor 

para futuros vestibulares, e em meio às dificuldades, a oportunidade de abrir mais um meio para que os 

cidadãos possam se qualificar melhor para se profissionalizar e entrar numa faculdade pública que é bem 

concorrido. Falou que em relação aos problemas que o país enfrenta, nossa cidade é privilegiada, pois, por mais 

que existam as dificuldades, o comércio está recebendo uma quantidade grande de turistas que ajuda a trazer 

uma boa quantidade de dinheiro para o município. Pelo pouco conhecimento administrativo que tem se 

questiona sobre qual o tipo de administração que está sendo solicitado para a atual e quais as prioridades que 

têm que ser colocadas, porque um fala do mato alto, o outro da saúde e o outro de tapar buraco. Disse também 

que tem guardado todos os orçamentos do que a cidade está gastando e que não tem e não terá dinheiro para 

tudo, porque não tem de onde tirar, e que não virá do governo Federal e nem do Estadual. É a favor de se fazer 

tudo, mas as coisas precisam ser priorizadas e que a oposição tem que continuar cobrando. O dinheiro que está 

sendo gasto na saúde está em torno de 23% sendo que a obrigação é atingir 15%, a arrecadação financeira não 

vai atingir o previsto e se está apertado para as famílias, também está apertado para as indústrias e para o 

município. O importante é deixar a politicagem de lado e falar da prioridade para o cidadão, que é o que 

realmente os Vereadores estão aqui para fazer. Disse que não está conseguindo entender para qual caminho 

devem partir, e que em meio a tantas dificuldades, estão surgindo novos projetos. Por mais que tenha sido gasto 

na saúde, ela não está boa e tem que melhorar, mas o problema é que não tem de onde tirar para pagar mais e 

conforme der as coisas serão feitas. Como Vereadores, devem pensar melhor numa forma de ajudar a nossa 

cidade, porque só se ouve críticas e previsão de problemas futuros sem ao menos acontecer e ao invés de tacar 

pedra impedindo o funcionamento, cada um tem que abraçar a mão do outro para que funcione, como no caso 

da UPA (Unidade de Pronto Atendimento). Concluiu dizendo que Vereador tem que auxiliar no que pode, pois 

unidos conseguirão uma Ibitinga melhor e acredita que será conseguido, só precisa mesmo se organizar e dessa 

forma deixar a população mais feliz. Em seguida usou da tribuna o Vereador Gumercindo que cumprimentou 

a todos e disse que mediante tudo o que vem sendo colocado nesta noite, falou que existe um fato extremo em 

Ibitinga que vem causando um mal-estar para a população urbana e rural: a CPFL. Ela vem fazendo um estrago 

muito grande em nosso município, e disse que teve uma reunião na Associação de Engenharia, onde com a 

permissão do Vereador Mira, Presidente da Associação, a oportunidade de criar um grupo de trabalho para 

tentar conseguir junto à diretoria regional uma resposta pelo menos efetiva. Há centenas de pontos de luz na 

cidade apagados, uma grande quantidade que fica acendendo e apagando a noite toda. As pessoas que 

trabalham com avicultura na área rural se obrigaram a ter um custo a mais na sua exploração agrícola 

comprando geradores movidos a diesel porque senão o prejuízo seria muito maior. Produtores de leite estão 

tendo auxílio de supermercados da cidade para guardar o material, senão terão prejuízos também. Por isso, está 

na hora do Senhor Prefeito oficiar a CPFL para que eles realmente venham cumprir o seu compromisso, pois 

recebem para isso, pois o serviço não é feito gratuito, o cidadão paga sua taxa, é cobrado, e quem cobra tem que 

mostrar serviço. E se, na reunião que tiverem em Ribeirão Preto em nada resolver, terão que cobrar a ANEEL 

(Agência Nacional de Energia Elétrica), encontrando uma alternativa, porque não tem como Ibitinga ficar 

abandonada como está, pois é só mudar o tempo, que a energia dos bairros acaba. E finalizou dizendo que é 

preciso unir forças e espera que o Senhor Prefeito indique alguém da Prefeitura para que seja cobrado respeito 

com o contribuinte de Ibitinga, porque não podemos deixar o cidadão pagar e ficar assistindo o mau serviço 

proposto pela CPFL. O Senhor Presidente disse que se coloca à disposição, e que inclusive esta Casa estará 

sempre às ordens, dizendo que são várias as irregularidades que precisam ser vistas, como postes de madeiras 

que estão sujeitos a cair. Em seguida, o Vereador Dr. Marcel usou da tribuna cumprimentando a todos e falou 

que fica contente com o público eclético que presenciou a sessão, para que tomem um pouco de conhecimento 

da realidade. Em relação à fala do Vereador Gumercindo, se recorda que tempo atrás ele falou que os 

funcionários da CPFL eram capacitados e recebiam ordens, e realmente são, mas acontece que esta empresa não 

está prestando um serviço de qualidade. Disse que a Santa Casa conseguiu um gerador, e teve também um gasto 

de R$ 7.000,00 para melhorar 50 metros de cabo, porque senão ele não pode funcionar dentro da Santa Casa e 

que o Vereador Gumercindo está coberto de razão e dará todo o seu apoio. Disse que mais uma vez a sessão foi 

repleta de críticas e nada de propostas, pois ele mesmo nunca disse que a saúde está ótima, que a cidade não 

tem buracos ou que não falta isso ou aquilo, e que a oposição é tão descuidada que arma, e dá o tiro no pé. 

Falou que é interessante quando a TV Tem envia um email ao Ministério da Saúde e manda também para o 

DRS (Departamento Regional da Saúde) para saber se os repasses estão corretos, tendo a resposta positiva, e 

que até aí, não houve mentiras. Disse que Ibitinga recebe R$ 4,58 por habitante no Programa Dose Certa, que é 

um programa para municípios com a população menor que 250 mil moradores, e o Ministério faz essa conta 

para 55 mil ibitinguenses, ou seja, são R$ 251.900,00 por ano e R$ 20.991,66 por mês e desse montante R$ 



36.000,00 são destinados para medicamentos que não estão incluídos na lista do RENAME (Relação Nacional 

de Medicamentos Essenciais) e que o Vereador Jean usou de tanta honestidade que ofuscou àqueles que 

mentiram. Não basta criticar e disse que em três anos de legislatura viajou com o Prefeito, onde conseguiu em 

termos de convênio, custeio para a Santa Casa, pedindo aos deputados que apoiou, e que hoje ultrapassa da casa 

de R$ 4.500.000,00 de subvenção para Ibitinga. Conseguiu fazendo reuniões no seu estabelecimento a 

implantação da Companhia da Polícia Militar, e que alguns Vereadores trabalham para ajudar a Prefeitura com 

projetos, emendas, fazendo mapas, cada qual no seu setor, mas infelizmente existem Vereadores que só sabem 

tacar pedras e assim fica muito difícil de Ibitinga ir para frente, mas ela vai, porque nossa cidade é abençoada 

por Deus, pois mesmo com todas as mentiras que são passadas para a população, continua o progresso. E 

concluiu dizendo que a mesma reportagem que citou a possível perseguição à médica do Centro de Saúde, 

publicou a nota do SAMS, e assim verão que tem Vereador dentro desta Casa que defende pessoas que querem 

se enriquecer ilicitamente, porque tem 2 vínculos, recebendo 2 salário, e atende de 19 a 20 pessoas por dia, 

quando na verdade precisa atender 40, e assim não é possível fazer com que o dinheiro público chegue para 

todo mundo. Terminada a Tribuna Livre, o Presidente anunciou 15 minutos de intervalo. O Vereador Leopoldo 

solicitou a dispensa do intervalo, sendo apoiado pelo Plenário. Passou-se então para a ORDEM DO DIA. 

Constou da Redação Final ao Projeto: PLO 148/2015, que denomina a Rua 2 (Dois) do Jardim Adriana de “Rua 

Sérgio José Mascanhi”, que foi votada e aprovada por unanimidade dos votos. Constou da Redação Final do 

PLO Nº 149/2015, que denomina a Rua 1 (Um) do Jardim Adriana de “Rua Nadalin Bazoni”, que foi votada e 

aprovada por unanimidade dos votos. Constou do Pedido de Vista apresentado pelo Vereador Antônio Esmael 

Alves de Mira ao PRE Nº 03/2015, que altera a Resolução nº 3.334, de 23 de dezembro de 2008, que estabelece 

o Regimento Interno da Câmara Municipal da Estância Turística de Ibitinga. O Vereador Mira usou da palavra 

para dizer que esse projeto entrou nesta Casa em Abril desse ano e até achou que o mesmo já tivesse sido 

arquivado pelo tempo, mas para sua surpresa a Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação deu 

parecer recentemente, junto ao projeto existe uma Emenda emitida em Agosto de 2015 e está solicitando vista 

neste processo, para que possa se interar melhor do assunto. Em seguida o Vereador Osias usou da palavra 

dizendo que tem todo respeito pelo Vereador Mira e que até entende sua justificativa para o pedido de vista, 

mas o tempo de trâmite já foi suficiente. Disse que esse projeto foi segurado na Comissão até o último prazo e 

posteriormente apresentada a Emenda que também foi segurada. Ou seja, deveria ter sido colocado em votação 

em Regime de Urgência e o nobre Presidente deveria ter nomeado o relator especial, mas isso não foi feito, 

ficando surpreso com o pedido de vistas nesse processo e justificou que seu voto será contrário ao pedido de 

vistas. O Vereador Valdecir usou da palavra dizendo que se houvesse uma atitude do Presidente, não precisaria 

estar discutindo um Projeto de Lei para dar democracia a esta Casa para cada um ter a oportunidade de falar por 

último. O que está sendo discutido deveria ser uma decisão do Senhor Presidente, pois se o mesmo tivesse uma 

postura, não deixaria o nobre colega Vereador Dr. Marcel administrar no lugar do Presidente. O Vereador Dr. 

Marcel usou da palavra cumprimentando a todos novamente e disse que atitudes como essa demonstram o que é 

o estado antidemocrático, onde a minoria não aceita que tem a maioria elogiando o Senhor Presidente dizendo 

que ele tem postura e dignidade para poder administrar certas situações dentro desta Casa a qual também teve 

oportunidade nos últimos 2 anos, quando esteve à Presidência da Câmara e sabe que não é fácil. Disse também 

que na sua Emenda, o último a falar é o Presidente e não o Vice e que a questão democrática é algo pejorativo 

que se tenta usar, confunde-se firmeza de posicionamento com questão antidemocrática, pois aqui se vota e não 

se impõe. Votará a favor do pedido de vista porque foi bem justificado pelo Vereador Mira e ele tem todo o 

direito. O Vereador Osias pediu a palavra e disse que o Vereador Dr. Marcel fala em democracia, mas mostrou 

que ele mesmo não tem, não consegue nem debater e quer falar sempre por último para prevalecer sua fala, e 

que deveria ser diretor de teatro, pois sabe fazer isso muito bem. Disse que o Senhor Presidente não mudou o 

critério porque não quis. O Presidente respondeu que não quis fazer a mudança. O Vereador Osias então disse 

que o Presidente não cumpriu a palavra, porque falou que ia mudar e que a democracia significa direitos iguais 

para todos. Então, se o Vereador pelo menos conceder o aparte, ficaria tudo bem e que vai terminar de falar 

sobre esse assunto na Explicação Pessoal. O Vereador Dr. Marcel pediu para que o nobre colega Osias tenha 

mais respeito e educação, e sobre ser chamado de diretor de teatro, disse ter ficado muito feliz, porque diretor é 

quem comanda membros que vão dar o espetáculo. O Senhor Presidente disse que primeiramente quer respeitar 

o Vereador Mira, que tem todo o direito de pedir vista, como qualquer outro Vereador, segundo porque é um 

projeto que está em tramitação na Casa e terceiro porque passou pela Comissão do Vereador Osias que assinou 

a inclusão da Emenda, concordando com a mesma e, portanto, tudo está sendo feito dentro da legalidade e que 

não dá preferência para ninguém e falando por último ou não, a palavra do Vereador não diminui em nada. Em 

seguida o pedido de vista foi votado recebendo votos contrários dos Vereadores Leopoldo, Osias e Valdecir, 



sendo aprovado por 6 votos favoráveis. Constou do PLO Nº 150/2015, que estima a receita e fixa a despesa do 

município de Ibitinga para o exercício de 2016, bem como suas Emendas nº 41, 42, 43 e 44.  O Vereador 

Gumercindo justificou que as duas emendas, onde uma cria para a Secretaria de Serviços Públicos uma verba 

de R$ 100.000,00 para manutenção de máquinas e equipamentos e a outra para criação de uma verba no mesmo 

valor e manutenção, só que para a Secretaria da Agricultura. Se dividir o valor pelos 12 meses do ano, significa 

R$ 8.000,00 por mês, ou seja, relativamente baixo, mas tem plena certeza que dará do mesmo modo condições 

para o município ter a disponibilidade desta verba para que não corra mais o risco de ficar com maquinário 

parado por falta de uma ficha específica para isso, pois causa prejuízo tanto para a área rural quanto para a área 

urbana. Portanto, essas duas emendas vem para atender essa necessidade e vai facilitar o trabalho das próprias 

Secretarias. Sobre a Emenda nº 44/2015, o Vereador Gumercindo disse que se trata de equipamentos de baixo 

custo e extremamente necessários para a Secretaria da Agricultura, o que facilitará o trabalho. Na sequência, em 

primeira votação, as 4 emendas foram votadas e aprovadas por unanimidade dos votos. Em seguida, foi 

discutido o projeto com as emendas. O Vereador Osias usou da palavra dizendo que as emendas são muito 

importantes e que o orçamento deste ano, no valor de R$ 132.000.000,00 é uma previsão orçamentária e tomara 

que o município arrecade esse valor, ressaltando que fez um levantamento há alguns meses atrás e sempre o que 

se arrecada é menor, mas espera que esse ano seja diferente. Na sequência, em primeira votação, o projeto com 

emendas foi votado e aprovado por unanimidade dos votos. Terminada a Ordem do Dia, passou-se para a 

EXPLICAÇÃO PESSOAL. Usou da palavra o Vereador Leopoldo falando que respeita muito o Vereador 

Mira e que votou contra o pedido de vistas de sua autoria porque o projeto já está tramitando desde abril e se 

trata de um projeto simples e poderia ter sido votado hoje e encerrado o assunto. Solicitou ao Senhor Presidente 

para que fosse feito 1 minuto de silêncio em respeito ao Senhor Gilberto Storniolo, Secretário Municipal de 

Esportes, que faleceu no último dia 26 de novembro. Em seguida o Vereador Osias usou da palavra dizendo 

que também respeita e muito o Vereador Mira, assim como o Presidente e demais Vereadores, só o que não 

podem deixar fazer é discutir as ideias e que diverge das falas de muitos, pois seu posicionamento não é o 

mesmo que de alguns. Em relação às falas dos Vereadores Dr. Marcel e Jean na Tribuna Livre, falará na 

próxima sessão porque o tempo da explicação pessoal não é suficiente para se aprofundar porque não lhe foi 

concedido o aparte, mas disse que o Vereador Dr. Marcel falou que as contas do ex-prefeito foram julgadas e 

acha que se deve esperar o posicionamento final do Tribunal de Contas até porque o nobre Vereador quando foi 

Diretor Superintendente do SAMS, também teve conta reprovada, só que entrou com recurso e ganhou. 

Parabenizou o Vereador Jean porque ele cumpriu e está cumprindo muito bem o seu papel quanto representante 

do Executivo. O Vereador Valdecir disse que a minoria, como são chamados, são tratados como oposição, 

mas eles tentam melhorar a vida dos munícipes, tentando atendê-los e tentando levar ao conhecimento do 

Senhor Prefeito as dificuldades que a população carente enfrenta. Disse que quando a pessoa se candidata e vai 

pedir voto na casa do cidadão, faz a promessa de que serão representados dentro da Câmara, mas chega o 

Vereador fazendo uma superdefesa ao Executivo. Espera que os Vereadores pertencentes à base aliada do 

Senhor Prefeito, quando forem bater na casa do cidadão, fale a verdade, dizendo que não podem fazer porque 

não tem condições, no caso da saúde pública. Devem dizer também que em relação à limpeza das vias, o 

cidadão terá que contratar caçambas, porque não é obrigação da Administração Pública realizar a limpeza. 

Dizer o mesmo quando pedirem para tapar buracos, ou seja, falar a verdade. Em seguida, usou da palavra o 

Vereador Dr. Marcel dizendo que continuará defendendo sua posição e que não tem o menor problema em 

discutir ideias com ninguém, mas só não gosta de fazer embate de baixo nível, porque as tentativas foram fartas 

no primeiro ano de mandato, pois sempre foi interrompido perdendo sua linha de raciocínio. Em questão à 

Tribuna Livre já falou o que pensa e que é o direito do Vereador Mira solicitar vistas, e corrigiu o Vereador 

Osias de que não teve nenhuma conta reprovada, o que teve foi conta apartada. Quando ouve dizer que alguns 

fazem parte da minoria que tenta ajudar a população carente, volta a repetir o que disse na tribuna: para que 

cada um coloque a mão na consciência e veja o que fez pela cidade em 3 anos, porque além de receber o 

subsídio de Vereador, critica tudo o que o Executivo faz, e que bate palma na casa do cidadão de cabeça 

erguida, porque, aliás, 99,9% do que foi prometido na campanha foi feito, inclusive muito mais e isso cabe a 

população julgar, não com falas agressivas dizendo que a população estão sendo enganada. Finalizou dizendo 

que sempre terá sua linha de conduta em relação à transparência com a população. O Vereador Mira usou da 

palavra cumprimentando a todos e disse que não poderia deixar de fazer uma justificativa sobre o seu pedido de 

vistas, agradecendo as falas dos colegas e que em nenhum momento teve o intuito de adiar a votação, mas é que 

o parecer da Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação, consta com a data do dia 27 de 

novembro e como estava viajando não deu tempo de ler. Entende que o projeto precisa ter uma emenda e aos 

autores, tanto do projeto quanto da emenda, a intenção é ter uma visão melhor do projeto, que não se trata de 



uma propositura simples porque está tramitando há muito tempo. Terminada a Explicação Pessoal, o Presidente 

solicitou 1 minuto de silêncio em memória do Senhor Gilberto Storniolo. Em seguida, agradeceu a presença de 

todos, convocando os Edis para a próxima Sessão Legislativa Ordinária, que acontecerá no próximo dia 08 

(oito) de dezembro de 2015 (dois mil e quinze), às 20h (vinte) horas. Esta Ata foi lavrada por mim, Antônio 

Esmael Alves de Mira, Primeiro Secretário que assino junto com os demais membros da Mesa, ficando 

arquivado: os CDs, papéis e documentos para que surta os efeitos regimentais com o inteiro teor da Sessão. Sala 

das Sessões, 1º (primeiro) de dezembro de 2015 (dois mil e quinze).////////////////////////////////////////////////////////////// 

Presidente:__________________________________1º Secretário:____________________________________ 

Vice Presidente:______________________________2º Secretário:___________________________________ 
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